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Преподавание общественных наук
В последние дни прошло-  зировать» социализм,  пропа- 

го учебного года состоялось гандирует  теории «единого
Всесоюзное  совещание  з а в е 
дующих к аф едр ам и  обще ст 
венных паук  высших учеб-

Н А
пых заведений.  В актовом 
зале  МГУ собрались  з а в е 
дующие ка федр ам и ,  ректо
ры, секретари партийных о р 
ганизаций вузов, ведущие

индустриального общества»,  
«конвергенции» двух о б щ е 
ственных систем, «д еидеоло
гизации» науки и т. д.

В идеологической борьбе,  
которая  в нас тоящее  время 
приобрела  неб ывалую ост
роту, в практике  ком мун и
стического строительства 
проблема фо рм ир овани я  че
ловека  встает как  одна из

ученые, партийные работай-  наиболее в а ж н ы х  проблем 
представи-  общественной жизни.

НОВ УЮ
В ед ущ ая  роль в ф о р м и р о 

вании научного миров озз ре 
ния студенчества пр и на д 
л е ж и т  общественным н а у 
кам.  Препо д аванн и е  их - -  
говорилось в д о к л ад е  — не 
какое-то дополнение к спе
циальным предметам, а ос
нова всего обучения  и воспи
тания студентов,  выработка  
у них цельной и стройной 
системы взглядов ,  в о о р у ж е 
ние будущих командиров  
производства глубоким з н а 
нием теории и метода м а р к 
сизма-ленинизма.

Основная  сейчас за д ач а  — 
повышение уровня  препо да
вания,  который д олж ен со
ответствовать за д ач а м  к о м 
мунистического строител ь
ства,  современным научным 
знаниям и требованиям 
идеологической борьбы.

Изучение социаль но -эко
номических дисциплин в ву
зе призвано научить студен
тов самостоятельно полити
чески мыслить,  понимать по
литику партии,  с кла ссово
партийных позиций р а з б и 
раться в современной о б ст а 
новке, тенденциях общ ест
венного развития ,  правильно 
ориентироваться  в современ

кн, жур на лис ты 
тели из министерств.

С докл адом «О мерах по 
дал ьн ейш ем у  развитию о б 
щественных наук  и усиле
нию идеологической работы 
на современном этапе» в ы 
ступил кандидат  в члены 
Политбюро,  секретарь  Ц К  
К П С С  Г1. Н. Демичев.

Он отметил,  что претворе 
ние в ж и зн ь  решений XXIII  
съезда  К П С С  об улучшении 
подготовки высок ок вали фи 
цированных специалистов,  
Постановления  Ц К  К П С С  
«О мерах  по дальн ейш ему  
развитию общественных н а 
ук и повышению их роли в 
ком мупистическом строи
тельстве» обеспечило повы
шение качества учебного 
процесса в высшей школе,  
улучшение  марксистско-
ленинского  об разо ван ия  и 
коммунистического воспита
ния студенческой молодежи.  
Прод елан а  определенная
работа  по улучшению с оде р
жания и методов п реп ода ва 
ния социально-экономиче
ских дисциплин.

Д а л е е  тов Д ем и че в  П. Н. 
дал  ан ализ  особенностей 
идеологической борьбы на 
современном этапе.  Б у р ж у а 
зия стремится ра зл о ж и ть  со
ци али зм  изнутри.  Не  высту 
пая прямо против социализ
ма,  она применяет  коварную ной идеологической борьбе, 
тактику:  советует «модерни-  Только  при соблюдении этих

условий знания студента 
способны превратиться  в его 
внутренние  убеждения.

С до кл адо м  «О мерах  по 
осуществлению П о стан овл е 
ния Ц К  К П С С  об об щест 
венных науках  в системе 
высшего об разо ван ия »  вы 
ступил Министр высшего и 
среднего образ ов ан ия  С С С Р  
В. П. Енютин.

«В нас тоящее  время,  — 
говорит он, — в 785 вузах 
страны обучается  4 мил ли о
на 300 тысяч студентов.  З а  
7 лет число их увеличится 
еще на 2 миллиона.  В вы с
шей школе  работ ает  23 т ы 
сячи преподавателей о б щ е 
ственных наук,  среди кото
рых 500 профессоров  и док- 
тор'ов и 10260 кан дидатов  и 
доцентов».  «Особое в н и м а 
ние, — говорит В. П. Е н ю 
тин, — д о лж н о  быть  у д ел е 
но воспитанию студенчества

СТУПЕНЬ
в духе  идеалов  коммунизма.  
Воспитательный элемент  
должен быть в ка ж до м  з а 
нятии по к а ж до м у  пр ед ме
ту. В воспитательном про
цессе об язаны  участвовать  
все пре подаватели всех к а 
федр».

Н а  совещании р а з в е р н у л 
ся всесторонний конкретный 
разговор о способах повы
шения качества  учебного 
процесса по общественным 
наукам.  Выступившие в пре
ниях внесли много ценных 
предложений,  выска зал и 
ряд интересных идей. С ове 
щание  приняло р ек о м ен д а 
ции, на пр авленн ые  на повы
шение роли общественных 
паук  в системе высшего о б 
разования.

Г. БЕ Л О У С О В , 
заведую щ ий кафедрой

истории КПСС.

К 5 0 - л е т и ю В Л К С М

Шли мальчишки 
неТза славой

Весна 1942 года. Фашистские войска делают еще 
попытку прорваться к столице М оскве, на этот раз 
с юга. Уже взят Воронеж, советские войска удер
живают только район студенческого городка. П ри
каз командования короткий и ясный: «Ни шагу на 
зад!»

Экипаж нашей тридцатьчетверки — четыре чело
века, самому старшему из которых двадцать два ,— 
все комсомольцы. Каждый поклялся не дрогнуть, 
выстоять и отбросить противника. К этому нас 
призы вала не только ответственность за вы полне
ние приказа, а высокий патриотический долг, чув
ство сыновней лю бви  к Родине, ненависть к врагу, 
решимость отстоять каждый кусок родной земли. 
В башне танка написан наш девиз, известные горь
ковские слова: «Я славно пожил, я храбро дрался, 
я видел небо...»

Фашисты отчаянно цеплялись за каждую высот
ку. В одной из атак наш  танк подорвался на мине, 
ранило механика-водителя Володю  Кузнецова. Под 
огнем немцев экипаж устранил повреж дения гусе
ницы, и раненый комсомолец К узнецов снова ведет 
танк в бой. Ведет, чтобы победить, чтобы выстоять 
в этой жестокой войне с фашизмом.

Так сраж ались за лю бим ую  Отчизну комсомоль
цы 40-х годов.

П олковник А. КА Д О Ч Н И КО В .

НАВСТРЕЧУ ЮБИЛЕЮ
Агитбригада из 12 человек выезжает в колхозы  

и совхозы Емельяновского и М айского районов. 
Свою поездку она посвящает 50-летию родного  
комсомола. Около 20 концертов покажут студенты- 
политехники в течение 15 — 20 дней на полях и 
фермах края. В репертуаре агитбригады песни со
ветских и зарубеж ных композиторов, стихи, танцы, 
инструментальная музыка.

*  *  *

В дни подготовки к ю билею  в институте и общ е
житиях будут демонстрироваться хроникально-до
кументальные фильмы: «Бессмертная юность»,
«За нами была Москва», «В пламени и славе» и др.

Киноленты расскажут зрителям о героическом  
пути, пройденном Ленинским комсомолом, о наи
более легендарны х, героических страницах истории 
ВЛКСМ.

ся разбираться на комсомольских 
собраниях.
' В отряде из самых активных 
комсомольцев собралась агитбри
гада, репетиции которой прохо-IIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIHIIIIIIIIIIIHIHIIIIIIIIIHIIIH IIIHIIIIIIIIIlllllllllllllllll lHllllll lll lll llKHliliiHiiiHiiiiii iii iii iii iiHuii

JECAIC М Ы  Ж И В Е МИтак, горячая, экзаменацион
ная пора позади. Впереди пол
гора месяца, которые мы прове
дем в Комеком совхозе, помогая 
труженикам хозяйства убирать 
урожай.

21 августа с утра моросил мел
кий дождик. Около института, в 
вестибюле и по этаж ам  группа
ми бродили первокурсники, еще 
не привыкшие к заманчивому 
слову — студент. Негромко пере
говариваясь, все ж дали  автобу
сов. Но вот, наконец, они подо
шли. Последние напутствия, по
желания — п мы уж е на пути к 
пристани, откуда начнется наш 
путь. Шутки, смех, песни не 
смолкали ни на минуту.

Теплоход отошел в 4 часа дня. 
Резкий, колючий до ж дь  и холод
ный ветер заставили многих спус
титься в помещение. З а  туманной 
дымкой вырисовывалась панора
ма плотйны К расноярской ГЭС.

К пункту назначения — К о м а -  
прибыли глубокой ночью. Н е 
много притихшие, но все ж е не
унывающие, мы, к ак  «колумбы», 
сошли на неизвестную землю, к о 
торая в течение почти двух меся
цев долж на  стать для нас вто-

ж дали  автомашины, которые до л 
жны были развезти нас по о тде
лениям совхоза. Перекличка — 
и вот уж е пучки света фар вы
рывают из темноты колею доро,- 
ги, которая ведет ко второму д о 
му. Основная часть студентов 
долж на  была остаться на цент
ральной усадьбе совхоза, а ос
тальные поехали в Черную Кому 
и Кульчек.

Утром началось оборудование 
общежитий. Строители сразу же 
принялись за  работу — постром
ку кухни. Д в а  дня прошло неза 
метно.

Строители уже работали— ведь 
им всегда найдется дело. Б р и га 
да, костяк которой составляли 
бывшие воины Советской Армии, 
построила подсобное помещение 
для молоканки на центральной 
усадьбе совхоза, а теперь з а к а н 
чивает строительство склада  на 
территории зернотока. Бригадир 
Дмитрий Супруненко хорошо то- 
нимает, что склад очень необхо
дим сейчас, в страдную убороч-

зым домом. На пригорке у ж е  ную пору, и поэтому вся бригада

работает отлично. Д а  разве най
дешь студента, который бы р а 
ботал спустя рукава?  Бригада 
Александра Архипова, как  и бри
гада В. Валевича, работает  на 
сушилке. И обе они трудятся  о т 
лично, всегда перевыполняя на 
20—30 процентов дневные нормы. 
М еж ду  бригадами развернулось 
социалистическое соревнование и 
поэтому, если одна из них вы рва
лась вперед, то другая  прилагает 
все силы, чтобы догнать.

Т акж е  отлично идут дела в 
бригаде Виктора Ткачева, кото
рая  возводит здание водокачки в 
деревне Черная Кома. А на убор
ке турнепса занята  бригада П а я 
ла Моисеенко. И еще не было 
претензий на качество выполнен
ной работы. Можно быть уверен
ным, что их и не будет.

В Кульчеке бригада В ладим и
ра Куркина ведет отделочные р а 
боты в здании школы, а бригада 
Виктора Ханина работает на то 
ку. Но не все члены сельхозотря- 
да  понимают важность задач, 
стоящих перед ними. Приходит-

дилн с большим подъемом. А 
7 сентября вечером состоял! я 
первый концерт. Зрителей собра
лось полный клуб, все места бы
ли заняты, а те, кому не хватило 
мест, стояли в проходах и у 
стен. Концерт прошел хорошо и 
был тепло принят зрителями. А 
после выступления был устроен 
вечер танцев. Все остались д о 
вольны.

После первого концерта само
деятельные артисты стали гото
виться к гастролям по фермам 
совхоза. Спортсмены тоже не 
дремлют и в хорошую погоду пос
ле трудового дня выходят в поле 
с мячом, где разгорается о ж и в 
ленная игра. Члены студенческо
го сельхозотряда стараются р а 
ботать в полную силу с тем, что
бы как можно быстрее помочь 
труженикам села убрать урож ай 
третьего года пятилетки.

Г. КОЖУХОВСКИЙ,  
командир Комского отряда.

В. АРТЕМОВ,  
студент.

ПЕРВЫЕ ДНИ
Вот мы и на работе. Д евчата  

в саду, а парни — на сушилке. 
Вечером, когда собрались вместе, 
поделились своими первыми впе
чатлениями. Кто ж е  лучше р а б о 
тает? Все стараются перевыпол
нить норму. И получается.

П ервая репетиция. Перед агит
бригадой стоит задача  труднее: 
не только отлично работать, но 
и выступать с концертами и лек 
циями перед жителями совхоза.

Хорошо после трудового дня 
поется и пляшется. С первой р е 
петицией кое-что не ладится, но 
потом все лучше и лучше... Что 
даст  первый концерт? Хочется, 

чтобы все было хорошо.
Первый ужин, первая репети

ция, первая стенгазета, первый 
день работы. Сейчас это уж е в 
прошлом. К аж ды й день дает  что- 
то новое, с каж ды м  днем все ин
тереснее. Постараемся не уронить 
честь студента Красноярского по
литехнического института.

Ольга РЕХТИНА,  
комиссар сельхозотряда Игры- 
шенского совхоза.

М атериалы взяты из районной 
газеты Новоселовского района 
«Путь Ильича» и листка районно
го ш таба  сельскохозяйственных 
работ н комитета В Л К С М  К р ас 
ноярского политехнического ин
ститута.



16 августа — обычный трудо- вания — вот что определяло 
вой день студенческого строи- этот день. Р а зр я ж а л и  атмосферу 
тельного отряда  «Чайка». Зеле- остроты: принесли ли. свечи и фо- 
ный автобус рано утром привез нари для  работы ночью, ведь до- 
девчонок на  работу, к нашему говорились трудиться до победно- 
дому №  20 в Комсомольском го- го конца.

Хроника о д н о г о  д н я
родке, в котором мы ведем отде
лочные работы. Все разошлись 
по местам, все обычно, как всег
да.

Необычным этот день был для 
бригады Нины Ильинской. Н а к а 
нуне вечером инструктор бригады 
Валентина Федоровна Люшнев- 
ская сказала:  «Девушки, пр е д л а 
гаю завтра  не уходить, пока не 
окончим первую покраску в од 
ном подъезде». Предложение при
няли единогласно. А работы 
предстояло очень много: нужно 
было покрасить по 5 дверей в 
15 квартирах, кое-где закончить 
панели в санузлах и на кухнях, 
вычистить и заш паклевать полы.

Утром, перед началом, рабо
чая пятиминутка. Лю ди расстав
лены так, чтобы день прошел с 
наибольшей отдачей. Решили все 
работы специализировать: одни
поставлены на покраску дверей, 
другие — на покраску панелей, 
все остальные штурмовали полы. 
Работали  с подъемом. Это был 
еще один экзамен после недавно 
прошедшей сессии, экзамен перед 
самим собой. Обстановка напря
женная, но никакой нервозноегн 
и суеты. Дух  здорового сорешю-

День прошел. Незаметно опус
тился вечер на наш Комсомоль
ский городок. Д авно  ушел зеле
ный автобус с нашими деву ш к а
ми, а в третьем подъезде (наша 
бригада  отделывает третий и чет
вертый подъезды) работа бук
вально кипит. У всех одна мысль: 
«Скорее успеть до самой темно
ты». Шутки шутками, а в кро

мешной тьме ничего не сделать.
И вот стемнело настолько, чго 

продолж ать работы невозможно, 
хотя сделано еще по все. По эго 
не беда, на следующий день з а 
кончили за полтора часа то, что

не успели сегодня.
Важно не это, а отношение к 

труду. И хотя было, конечно, 
досадно за незаконченную р або
ту, по удовлетворения и гордое ги 
за свой труд было больше. З н а 
чит, еще один день прожит по

' Н. ДЕМЕНТЬЕВА,
член отряда «Чайка».

На обед нас привозили в свою столовую в студенческом городчс.

Говорят, студенческие строи
тельные отряды — привилегия
парией. Почему? Девчата  тоже 
хотели попробовать. Но не пова
рами, как обычно, а полноправ
ными членами ССО.

Вот п появился у нас и КГГГИ 
первый в крае студенческий
строительный отряд «Чайка», со
стоящий из девушек.

Издавна  повелось считать про
фессию ш тукатуров-маляров са 
мой неблагодарной: все недодел
ки н упущения на их совести. 
Девчата," ни разу не держ авш ие

в руках инструмента, долж ны 
были ими не только научиться 
работать, но и выполнять план 
на 135 проц. Однако они не 
сплоховали: был план и хорошее 
качество. Запланированный о б ъ 
ем работ выполнили. Ж и тели  но
вого дома сказали нам бл аго д ар 
ное «спасибо».

С. РОМАНОВА.

НА СНИМКЕ: В. Будаева и 
Е. Жигалова на отделочных р а 
ботах 90-квартирного жилого д о 
ма.

О. Старко и Л. Сабля осваива ют нелегкую профессию штукату- 
ра-маляра.
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Спорт Спорт Спорт
НОВЫЙ У ЧЕ Б Н Ы Й  ГОД НАЧАЛСЯ «КАК ГОТОВЯТСЯ СПОРТС МЕН Ы 

ПО Л И Т ЕХ Н И К И  К П Р Е Д С Т О Я Щ И М  Б А Т А Л И Я М ? » - С Т А К И М  ВОПРОСОМ 
НАШ К О Р Р Е С П О Н Д Е Н Т  О Б Р А Т И Л С Я  К К О Н Ь К О Б Е Ж Ц А М ,  ГИМНАС 
ТАМ, ГАНДБОЛИС ТА М И В О Л Е Й Б О Л И С Т А М .

Спорт Спорт
института наши команды стали 
чемпионами края среди всех спор
тивных обществ.

Сейчас волейболисты готовятся 
к спартакиаде четырех политзх- 
нических вузов Сибири (Иркут-

•  У д а ч н ы х
С чем подходят к новому спор

тивному сезону конькобежцы 
КП'ГИ одиниадцатикратные чем
пионы крайеовета С Д С О  «Б у р е 
вестник» и пятикратные чемпио
ны города среди коллективов 
физкультуры?

Преж де  всего кафедре физи
ческого воспитания и спортивно
му клубу совместно со всеми об
щественными организациями ну
жно решить вопрос о заливке 
катка на нашем стадионе.

Теперь о подготовке конькобеж 
цев к сезону и резерве. В нашем 
Д Ю С Ш  готовятся две группы.

с т а р т о в
Прибыло пополнение в секцию1 
из первокурсников. Это воспитан
ница детской спортивной школы 
Валя Трубачева и пять конько
бежцев из других обществ. П р о 
водят тренировки и свои ребята: 
Саша Мотин, Галя  Голикова, В и
тя Толмачев, Сергей Ильящук.

З адачи  в этом году большие, 
но надеемся, что хорошие тр ади
ции, заложенные 12 лет назад, 
останутся.

В. ВАСИЛЬЕВ,  
старший преподаватель ка
федры физвоспитания.

Команда гимнастов п р о д о лж а
ла свои тренировки и летом. В 
этом году она пополнилась новы
ми членами. С тала  студенткой 
воспитанница Д Ю С Ш  кандидат 
в мастера Л ю да  Харлашина, в 
будущем году вольются в семью 
политехников мастер спорта, 
член сборной гоцода, края  и Си
бири Нина Трубачева и друг, 
девушки.

В дни летних каникул на базе

трехзального корпуса работал 
детский спортивно-оздоровитель
ный лагерь, в котором дети пре
красно отдохнули. Тренировки, 
походы на Красноярские столбы, 
посещение кинотеатров, цирка, 
поездки на море, в лес, ры бал
ка — вот о чем могут рассказать 
ребята из этого лагеря,

Г. ГАБИТОВА,  
преподаватель кафедры физ
воспитания.

Команды института летом ус
пешно выступили на матче пяти 
городов Р С Ф С Р  в г. Томске. Д е 
вушки заняли первое место, ю но
ши — второе. Впервые в истории

Ф ЗАНИМАЙТЕСЬ 
ГАНДБОЛОМ

В ноябре команда гандболис
тов института будет защ ищ ать 
честь края  в г. Новосибирске на 
кубок Сибири. О ж идаю тся  и ме
стные соревнования, на которых 
спортсмены-политехники должны 
представить три мужские и одну 
женскую команды.

Состав мужской не изменился, 
второй и третий составы будут 
созданы из первокурсников. Ж е н 
ская ж е  команда почти расп а 
лась: ряд  игроков по различным 
причинам ушли из состава.

Нас, тренеров, волнует такое 
положение с развитием ручного 
мяча в институте. Мы приглаш а
ем всех желаю щ их заняться этим 
интересным видом спорта, зап и
сывайтесь в секцию гандбола.

в. космынин,
тренер команды.

ского, Омского, Томского и К р а с 
ноярского), посвященной 50-летию 
Ленинского комсомола.

Ж енская  команда по своему со
ставу не изменилась, а муж ская 
пополнилась пятью игроками. В а 
лентин Бебко, Владимир Быхов-

ский и Николай Маслов пришли 
в институт после службы в рядах 
Советской Армии, а Михаил З и н 
гер и Виталий Вишняков — пос
ле десятилетки.

Кто будет играть за первую 
команду—сказать трудно. К о м ан 
ды разделены на «синих» и «го
лубых», устраивают «принципи
альные» встречи. Тренируются
волейболисты 5—6 раз в неделю 
по 5—4 часа п, конечно, н а д е н ь 
ся порадовать любителей волей
бола в новом сезоне.

Н. ШПОРТУН,  
игрок команды.

ВНИМАНИЮ РОДИТЕЛЕЙ
Детская юношеская спортивная школа объявляет дополни

тельный набор учащихся по следующим видам спорта:

бокс — 14— 16 лет; 
хоккей — 13— 17 лет; 
гимнастика — 7—9 лет; 
ручной мяч — девочки 13— 17 лет; 
прыжки с трамплина — 14— 16 лет; 
баскетбол — девочки 11— 12 лет; 
конькобежная секция — 13— 15 лет; 
футбол — 13— 18 лет; 
волейбол — 14— 16 лет.

Желающие заниматься приглашаются на общее собрание, кото
рое состоится 22 сентября, в 10 часов утра, в вестибюле главного 
учебного корпуса института.

Г. ГАБИТОВА, директор ДЮСШ.

Р Е Д А К Ц И О Н Н А Я  К О Л Л Е Г И Я '
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